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曼联难胜“大巴黎”

晨报记者 孙俊毅

本周三被列入中国体育彩票足
球竞彩项目的重点赛事是欧冠。

周三 024 欧冠 3 日 04:00
塞维利亚 VS 切尔西
双方首回合 0比 0 战平，两队前

四轮都取得 3胜 1平的成绩，同积 10
分，由于同组的克拉斯诺达尔和雷恩
都只积 1 分，塞维利亚和切尔西已经
双双提前出线。

本场比赛最大的意义是争夺小
组头名，但在两线作战的压力下，两
队或许都会对阵容做适当轮换。
竞彩让球推荐：
塞维利亚 VS 切尔西 负

周三 027 欧冠 3 日 04:00
曼联 VS 巴黎圣日耳曼

曼联在上周末的联赛中上演绝
杀好戏，3比 2逆转战胜南安普顿，梅
开二度的卡瓦尼成为头号功臣，但曼
联在那场比赛中也付出了很大代价，
德赫亚、范德贝克等球员均受伤，此
前博格巴、卢·克肖和麦克托米奈都
受伤伤病困扰，而马夏尔也由于生病
无法出战。索尔斯克亚无法排出完整
阵容出战“大巴黎”。

巴黎圣日耳曼近期状态有些起
伏，特别是客场作战的成绩，球队在11
月的 6场正式比赛中，只取得 3胜 1
平 2负，而且目前客场战绩是两连败。

双方首回合比赛中，曼联客场 2
比 1 取胜。目前，曼联在 H小组 4 战
3胜 1负积 9分排在榜首。大巴黎和
莱比锡红牛同积 6分，伊斯坦布尔积
3分垫底。从小组出线的形势来看，曼
联本场只要打平就会提前获得出线
资格。巴黎圣日耳曼的形势就没有那
么乐观了，如果本场他们不能赢球，
最后出线的主动权就不在自己手中。
竞彩胜平负推荐：
曼联 VS 巴黎圣日耳曼 平/负

晨报记者 甘 慧

在 3∶3 战平珀斯光荣后，申花已
经被逼到了悬崖边。要想亚冠小组
出线，申花不仅需要最后一轮从蔚
山现代身上拿分，还得寄希望东京
FC掉链子，难度不小。

本轮比赛过后，蔚山现代积 13
分，锁定小组第一。东京 FC 与申花
同积 7 分，不过东京 FC 凭借净胜
球优势，暂列小组第二，申花居第
三，小组的另外一个出线名额将在
两队中产生。最后一轮，申花的对手
是已经提前出线的蔚山现代，东京
FC对阵排名垫底的珀斯光荣。

申花与东京 FC 两回合的比赛
结果分别是 1∶0、1∶2，当两队积分相
同的时候，将依次比较全部比赛的
净胜球、进球数乃至红黄牌等。目
前，东京 FC 的净胜球数为 0，进球
数 5 个；申花的净胜球数负 1，进球
数为 8个，所以在同分的情况下，申
花因净胜球少一个而排在东京 FC
之后。
最后一轮，如果东京 FC不敌珀

斯光荣，那么申花只要战平蔚山现
代就将凭借 1 分的优势，以小组第
二出线。一旦东京 FC 战平珀斯光
荣，由于目前申花在净胜球数上处
于劣势，申花就必须拿下蔚山现代，

才能晋级。一旦东京 FC赢下珀斯光
荣的话，申花就将变得非常困难了，
不仅要战胜蔚山现代，还要争取更
多的净胜球。

与蔚山现代的首回合比赛，申
花 1∶3 完败。当然，在已经提前小组
第一出线的情况下，不排除蔚山现
代大幅度轮换的可能，申花并不是
没有机会。只是，曹赟定在上一场比
赛中的红牌，让球队在进攻端损失
了一名关键队员，也让申花的晋级
难度又增大了不少。队长莫雷诺说，
“我们现在处于这样一个局势，确实
比较困难，但还是希望通过我们的
拼搏和努力，能够晋级到 16强。”

晨报记者 吴文俊

上海正在积极建设全球电竞之
都，而英雄联盟全球总决赛的成功举
办，让上海成功成为全球电竞焦点，似
乎也距离全球电竞之都的目标更近一
步。2020 电竞上海大师赛也将于 12
月 2 日至 12 月 6 日在上海静安体育
中心体育馆举行。

那么，现在的上海是全球电竞之
都了吗？距离成为全球电竞之都还需
要做些什么？在昨天举行的 2020 电
竞上海大师赛主题论坛上，电竞圈内
数据分析产业观察权威机构毕马威带
来了最新的分析，不少圈内大咖也谈
到了对于未来上海电竞建设的想法与
见解。
“电子竞技现在在全球大概有

20亿电竞人口，当然这个统计相对来
说范围比较广，任何打游戏的有可能
都会被列为电竞人口之一。它的核心
电竞爱好者差不多是 2.2 亿，这个人
口在未来很多年会有明显上升。”毕
马威中国电竞负责人郑震宇认为，核
心电竞人口将在未来有明显增速，这
也是为什么上海电竞之都建设非常有
必要性的原因。
郑震宇向参与论坛的电竞圈内人

士展示了目前上海电竞之都建设的一
些基本情况，以及未来发展上的数据
预测。“上海拥有电竞圈最完整的生
态系统，包括上游内容授权、中游赛事
执行和内容制作、下游内容传播为核
心环节。只有把这个生态系统做大、做
全，上下游全部或者大部分在上海扎
实落地，上海电竞之都的目标，就可能

说已经完成一大半了。”
“打造城市名片方面，文旅 + 地

产 + 电竞是非常好的商业闭环。F1、
ATP 大师赛、斯诺克大师赛对上海体
育城市名片的打造是非常有用的，但
是它带来的更多的是间接的经济利
益，而不是赛事本身的经济利益。”郑
震宇认为，电子竞技在经济层面激活
当地既有需求，创造新兴行业，同时提
高城市软实力，对城市发展意义巨大。
郑振宇还建议上海打造一个专业

的、地标性的电竞中心场馆，这对于未
来整个产业、旅游、商业、泛娱乐的落
地是非常重要的。
上海市电子竞技运动协会副会长

朱沁沁曾经在稍早的采访中告诉晨报
记者，上海正在研究全球电竞之都的
一个评判系数，以更好地比较全球电

竞领先城市之间的差异，这其中就提
到了韩国首尔、美国洛杉矶、瑞典斯德
哥尔摩、美国西雅图这四座城市，而在
2019年相关机构的评级中，他们是排
名全球前四的电竞城市，中国上海排
名世界第五。

要成为领衔全球的国际电竞中
心，上海在电竞人口渗透率、发展要
素、产业链完备度和电竞产业成熟度
方面与国际领先城市相比，存在提升
空间。具体而言，电竞教育相关实践发
展并不成熟，瑞典在 2001 年就开始
在高校设立电竞课程。而电竞场馆方
面，截至 2020 年 9 月，上海获评级的
电竞场馆为 11 家，而韩国首尔地区
的数字为 17 个，未来规划中，这个数
字将破百。

本土电竞赛事虽然发展迅速，但

游戏开发运营能力相对较差，全球前
25观看时长的电竞项目，仅有一款为
中国自主开发，超半数游戏开发商来
自美国。虽然有不少知名的电竞战队，
但不同俱乐部之间运营规范程度参差
不齐，除明星选手外，多数电竞选手薪
资远低于传统竞技体育运动员。

在俱乐部运营层面，GEN.G 俱乐
部中国区负责人耿炜伟认同这样的观
点，在他看来，韩国电竞行业对于职业
选手的定位与传统竞技体育运动员无
异，这也让运动员更具有荣誉和成就
感，而北美地区有成熟的商业体育联盟
加持，让电竞选手更容易获得保障。
全球电竞之都的建设，不是圆满

举办一场赛事就能完成的，在电竞人
才培养方面还有很多缺口，这也让上
海未来在电竞发展中更具潜力。

上海申花 VS 蔚山现代
12月 3 日 18∶00

最后一轮力拼蔚山现代 想
要出线难度不小

申花要靠自己
还得看人脸色

四球不敌悉尼 FC，上港输球不影响小组出线

争夺小组第一仅剩理论可能 公益体彩

电竞上海大师赛今日拉开大幕

建设全球电竞之都，上海还需要做些什么

晨报记者 俞 炯

周二晚上，提前获得小组出线权
的上海上港在亚冠小组赛第五轮的比
赛中 0∶4 惨败在悉尼 FC脚下。
这场比赛开始之前，上港队因为

竞争对手全北现代本轮输球，提前小
组出线。但也可能是这样的好消息，反
倒让上港队有所松懈。

奥斯卡和穆伊一起首发的上港队
还是派出了一个接近全主力的阵容，比
赛开局阶段，上港队也掌握着比赛的主
动权，直到对手利用一次角球机会率先
进球。此后，上港队就开始陷入被动，完
全被对手压制。半场两球落后，上港队
在下半场一开始换上了洛佩斯、杨世元
和于海，将532阵型变为 433加强进
攻。但后防线在3分钟内的两次失误，
让球队彻底失去了翻盘的希望。
一场比赛四个丢球，这是本赛季

上港队单场失球最多的一次，也是亚
冠赛场上遭遇的第二大比分惨败。
2016赛季四分之一决赛次回合，上港
队曾在客场被全北现代 5∶0 击败。
大比分输掉这场比赛之后，上港

队争小组第一只剩下理论上的可能。
本周五晚上 6 点，上港队将在最后一
场小组赛中对阵全北现代。 穆伊（右）与悉尼 FC 队球员纽文霍夫在比赛中拼抢 /新华社


